
本报讯 为促进列子文化的研究和发
展，加强学者间的交流，1月 19日上午，由
郑州市文广新局和郑州经开区管委会主
办，中建（郑州）城开协办，经开区教文体
局、河南彩虹盒子艺术园区承办的中国·
郑州列子文化周系列活动开幕式在经开
区彩虹盒子艺术园区举行。

省政协副主席张广智，省人大常务会
副秘书长闵虹，郑州市副市长刘东，市政
协副主席张民服，航空港实验区管委会副
主任，经开区党工委书记、管委会主任樊福太，
著名文化学者王立群，中建（郑州）城市负
责人等社会各界人士出席开幕式。开幕
式由经开区党工委委员、管委会副主任
李国立主持。

上午 10时，活动在传统经典舞蹈《敦
煌飞天》中拉开序幕。专题片《列子》为大

家讲述了列子文化深厚的内涵和研究的
时代价值。

樊福太在讲话中表示，经开区作为六
星级产业集聚区，除列子古迹外，还拥有
保存完好的新石器时代仰韶文化遗址、尚
岗杨遗址、千年古刹法云寺等一批省市文
物和名胜古迹。近年来经开区坚持开放
创新双驱动，充分发挥五区叠加的战略优
势，发展态势良好，这离不开区域深厚的
文化底蕴。举办列子文化周活动，对传承
列子文化有着重要意义，对列子古迹的保
护及列子文化的传承和弘扬，经开区更是
责无旁贷、义不容辞，专门成立领导小组
支持列子文化建设，在发展经济的同时高
度重视并大力发展文化事业，用好地情文
化资源，打造区域文化自信。

开幕式后，著名文化学者、河南大学

文学院教授王立群以“传统文化传承”
为主题，开展了传统文化讲座，让听众
对列子文化的博大精深有了更全面深刻
的了解。

下午还举行了“文化名人、专家学者
看经开”活动，王立群等文化名人、专家学
者一行60余人先后来到中铁装备集团、经
开区规划展览馆、上汽集团、国际陆港和
河南保税物流中心参观，共同感受了经开
区厚重的历史文化、对外开放的平台、高
端智能的产业、先进的科技成果和全面快
速的发展轨迹。

列子文化是中国文化、中华文明的精
髓，同时也是郑州经开区重要的历史文化
资源，列子文化三大遗迹（圃田故城遗址、
列子墓、列子祠）中，前两处均坐落在经开
区。本次中国·郑州列子文化周活动从 1
月 19日持续至 24日，除了先期已经成功
举行的列子文化周艺术家笔会，还举办了
“列子文化论坛”“列子文化书画展”“列子
文化摄影展”等系列文化活动。

《中国·郑州·列子文化周》的举办和
开展，在传承弘扬中华优秀传统文化的
同时也将增加郑州经开区的文化内涵，
提升区域文化品质，增强软实力，使经济
发展、自然环境、历史遗存和文化品位形
成高度一致，满足人们日益增长的文化
生活需求。中国·郑州列子文化周活动
对如何有效利用城市文化遗产，如何有
效利用已有的文化资源打开了多元化发
展的文化思路，它将向世界呈现出浓郁
的中原文化味道，同时也是打造文化河
南、文化郑州、文化经开的重要文化名
片，必将为建设国家中心城市、让中原更
加出彩、实现两个一百年目标发挥重要
的作用。
记者 王赛华
通讯员 韩凤 晋文豪 郭威 文/图

经开区举行
春节前廉政谈话会

本报讯 1月20日，经开区举行
春节前廉政谈话会暨第一次党风廉
政教育活动，航空港实验区管委会
副主任，经开区党工委书记、管委会
主任樊福太等经开区领导班子成
员，出口加工区、国际物流园区班
子成员出席会议。全区副县级以
上领导干部、区人大工委组成人
员、区直部门班子成员、出口加工
区、国际物流园区部门主要负责人
以及省市驻区单位主要负责人，各
办事处党工委书记、办事处主任、
人大工委主任、纪工委书记参加会
议。会议由区党工委委员、纪工委
书记武斌主持。

樊福太紧密联系当前全面从严
治党、持之以恒正风肃纪的形势，从
四个方面对全区党风廉政建设工作
提出了严格要求:一要牢固树立“四
个意识”，切实提高政治站位。二要
以案为鉴，警钟长鸣，时刻保持敬畏
之心。要知敬畏，牢固树立正确权
利观；要存戒惧，始终保持高度警
觉。三要守底线，清白做人干净干
事。要严守法纪底线,要严守作风
底线,要严守道德底线。四要加强
党的领导，强化责任落实，营造风
清气正的政治生态。要发挥好“关
键少数”的表率作用,要夯实各级
管党治党责任,要强化问责、传导
压力。五要狠刹“四风”，持之以恒
正风肃纪。全区党员干部一定要高
度重视，切实加强节日期间党风廉
政建设，真正做到无愧于自己的奋
斗、无愧于组织的培养、无愧于人民
的期望。
记者 卢尚卿
通讯员 武晓奕 王 慧

区总工会召开
一届三次全委会议

本报讯 1月23日下午，区总工
会召开了一届三次全委会（扩大）会
议。会议由区党工委委员、工会主
席王宏伟主持, 区总工会第一届委
员会全体委员参加了会议。会议选
举增补了 7名第一届委员会委员，
审议并通过了区总工会 2017年工
作报告和 2017年经费审查委员会
工作报告。

王宏伟强调，2018年，区总工
会将认真学习宣传贯彻党的十九大
精神，动员全区广大职工更加紧
密地团结在以习近平同志为核心
的党中央周围，围绕经开区中心
工作，凝心聚力，创新实干，不断
增强“四个意识”，不断满足职工
群众对美好生活的需要，为经开
区率先全面建成小康社会、为郑
州全力加快建设国家中心城市作
出新的贡献。
记者 卢尚卿 通讯员 孙谭谭

本报讯 1月23日，航空港实验区管委
会副主任，经开区党工委书记、管委会主
任樊福太带队调研上汽二期、宇通三工厂
项目进展情况，区党工委委员、管委会副
主任师淑君，物流园区相关负责人等陪同
调研，区党政办、国土分局、建设局、房屋
征收办、工信局、建投公司、物流园区规划

国土局及九龙、京航、前程、祥云办事处主
要负责人参加调研。

樊福太一行先后来到上汽二期、上汽
供应商园区和宇通第三工厂等项目现场，
听取了有关负责人就推进情况及存在问
题的汇报。樊福太现场提出，一是要高度
重视，加强协调配合，强化服务意识，逐个

克服影响项目进程的因素，积极解决项目
推进中遇到的问题；二是要强化时间意
识，倒排工期，按照时间节点挂表作战；三
是企业自身要有紧迫感，加快推进速度，
积极筹备开工建设。
记者 李无双
通讯员 武晓奕

本报讯 1月19日，航空港实验区管委
会副主任，经开区党工委书记、管委会主
任樊福太带队到郑煤机调研，区党工委委
员、管委会副主任李国立，区党政办、财政
局、商务局、工信局等单位相关负责人参
加调研。

樊福太先后来到郑煤机液压支架总
装厂、油缸厂、金属结构件厂，深入车间参
观调研，并听取企业负责人就生产经营情
况的介绍。

在随后召开的座谈会上，樊福太在听

取企业整体情况的汇报后，肯定了企业依
据市场需求变化及时抓住机遇、寻求突
破、实现转型的做法，要求相关单位要依
规协调解决企业当前存在的问题。同时
勉励企业要掌握核心技术，大幅普及机械
化生产，以技术创新抢占发展制高点，以
综合竞争力开拓国际市场。樊福太还表
示经开区将积极谋划打造智能产业园，寄
语企业能在当前基础上寻求新的突破，找
对路子，打造一流的数字化工厂。
记者 李无双 通讯员 韩凤 郭威 文/图

中国·郑州列子文化周系列活动在经开区举行

保护列子古迹弘扬列子文化，经开区责无旁贷
用好地情文化资源，打造区域文化自信

樊福太调研上汽二期、宇通三工厂项目进展情况

倒排工期，要按照时间节点挂表作战

樊福太带队到郑煤机调研

找对路子，打造一流数字化工厂

2018年1月26日 星期五
编辑：李无双 美编：王小羽 校对：一广K02 报 政务经开 时


